



A l'heure des va-t'en guerre, on peut rappeler que Charles TILLON avait reconverti l'Arsenal de Rennes en machinisme agricole. Construire des armes pour entretenir un climat de guerre entre deux nationalismes (Russie/Ukraine) c'est une faute

"Qui veut la guerre sabote la paix"



Payez et payez encor'

Les Ehpad publics vont pouvoir faire payer plus les résidents les moins démunis. Une proposition de loi, dans le cadre du projet Grand[^]Age, en passe d'être adoptée permet aux établissements pour personnes âgées dépendantes de fixer des prix plus élevés pour les résidents qui ne bénéficient pas de l'aide sociale à l'hébergement. Une mesure censée soulager les finances des Ehpad publics et associatifs, aujourd'hui très souvent dans le rouge. Une fois de plus, on veut faire payer ces « privilégiés » de retraités, vous savez les fameux Boomers, têtes de turc de notre gouvernement et de ses relais médiatiques, au lieu de taxer les super dividendes des Ehpad privés (On se souvient que Korian, qui en pleine première vague de Covid, voulait verser 54 millions d'euros de dividendes à ses actionnaires) Pour la CGT, il est essentiel d'agir rapidement et collectivement pour sortir les Ehpad du secteur marchand et pour un renouveau du secteur public. Celui-ci ne se fera pas grâce à de belles incantations mais bien par une politique volontariste d'embauche massive de soignant·e·s, de revalorisation salariale et surtout d'amélioration de l'attractivité du métier et des conditions de travail des soignant·e·s et par une prise du reste à charge plus conséquente pour les futures résidents

Erratum dans l'Édito du N°302, il fallait lire « ...le niveau des retraites baisse et représente aujourd'hui 13,5 % du PIB contre 17,20 % en 2020 » et non 4305 % .

IL FAUT VITE UN CESSEZ LE FEU

La bande de Gaza a une population similaire à Paris, soit environ 2 millions d'habitants. En 4 mois, Israël a tué 33000 civils, soit l'équivalent du 1er et du 2ème arrondissement de Paris. Et 12000 enfants, soit tous les enfants du 1er 2ème 3ème et 4ème arrondissement. Atroce, je suis sans voix !

Le magazine des retraité(e)s
Bien informé(e)
Vie nouvelle

DE DÉCALAGE EN DÉCALAGE UN AN DE PERDU

Avant 2009, la revalorisation des pensions intervenait le 1er janvier de chaque année. En 2009, elle a été reculée au 1er avril. Puis, à partir de 2014, elle a été décalée au 1er octobre. Et enfin, celle du 1er octobre 2018 a été reportée au 1er janvier 2019.

Au total, du fait de ces différents reports, nous avons perdu un an. C'est ainsi qu'au 1er janvier 2024, nous avons été augmentés de 5,3 % dont nous aurions dû bénéficier dès le 1er janvier 2023 !

C'est à lire sur le site en cliquant sur les liens si vous recevez ce journal par mail !

& [Vite Dit leur a pas plu.....](#) & [Ne voyez vous rien venir ?](#) & [Senior en souffrance... même sous la pluie !](#) & [La Banque postale, la banqui vole ses retraités](#)

Ralentissement économique. Le CAC40 passe la barre des 8000 points et bat des records historiques : son record de bénéfices, son record de dividendes. Mais ne dites pas : le capitalisme s'accapare toutes les richesses, dites comme Gabriel Attal: "La réalité est qu'il y a un ralentissement économique et qu'il faut de la rigueur dans les choix que nous faisons"



NE VOYEZ VOUS RIEN VENIR

Le déficit public en plein dérapage et Bercy envisagent un dérapage t à moins 5,6% du PIB en 2023, moins 5,7% en 2024 et moins 5,9% en 2025, selon le rapporteur du Budget. Une dette de plus de 3000 milliards qu'il sera impossible à honorer

Mais nos Mozart de la Finance ont leur solution : réduire le poids des dépenses de protection sociale (retraite, santé, indemnisation du chômage) dans le total des dépenses publiques.

Et on laisserait ainsi tranquille les Fraudeurs dans leurs paradis fiscaux (80 à 100 milliards), les actionnaires sabler le champagne avec plus de 8000 points dépassés le 7 mars 2024 , un sommet historique , on oublie les subventions patronales Bref, on taperait encore et toujours dans le porte-monnaie des plus pauvres !

☞ Et ils osent dire « Cette politique aux dépens de la protection sociale est de plus favorable du point de vue de l'équité intergénérationnelle. »

Au contraire, c'est en relançant la consommation que l'on fera tourner la machine économique qui renflouera le déficit ! Dans ce cadre, la CGT revendique l'augmentation immédiate de +10% de toutes les retraites de base et complémentaires et pas de retraites inférieures au SMIC, revendiqué par la CGT à 2000 €

Doublement de la franchise médicale

Face à la dégradation des comptes de la Sécurité sociale, le gouvernement avait annoncé en janvier son intention de faire payer un peu plus les assurés sociaux sur leur consommation de soins, **en augmentant la part non remboursée**. Ainsi, le doublement de la franchise médicale - le montant qui reste à la charge du patient - est entré en vigueur ce 31 mars. Cette franchise passe **de 50 centimes à un euro** sur chaque boîte de médicaments. La franchise sur les transports sanitaires est, elle aussi, doublée de 2 à 4 euros. Le gouvernement compte ainsi rsubstituer 800 millions d'euros dans les poches des assurés sociaux, aux cris bien sûr et la main sur le cœur, de « Il faut sauver la Sécurité sociale » Ambroise Croizat se retourne dans sa tombe !

Ça fait 40 ans que cette farce du " chômage volontaire " sert de levier à la stigmatisation des personnes sans emploi pour séduire les classes moyennes. Pourtant, il y a 12 fois plus de chômeurs que de postes vacants et désormais 64% des demandeurs ne touchent RIEN. Quand plus personne ne touchera rien ce sera quoi le prétexte ?

La « théorie du chômage volontaire »

Les « arrêtes » du 1^{er} avril 2024



- Doublement de la franchise médicale : sortez vos cartes, pas la Vitale , la carte bleu
- Réduction des aides 'Ma Prime Rénov' : chauffage à bois à proscrire
- Fin du bouclier loyer : j'ai mal à ma quittance
- Fin de la vignette verte : les Assurances jubilent: moins de papiers, plus de profits
- Contrôle technique obligatoire (à partir du 15 avril) pour les motos et cyclomoteurs: autos/motos vaches à lait du gouvernement 7

La démocratie est-elle un gros mot ? Après l'usage intensif du 49,3 pour faire passer leurs mauvaises lois, le gouvernement ne respecte même plus les votes des élus ! Il ne souhaite pas mettre au vote le CETA à l'Assemblée nationale (cet accord de libre-échange entre l'Union européenne et le Canada) , suite au son rejet par le Sénat, avant les Européennes et assume même de continuer de l'appliquer quel que soit le vote.



Le 1er mai, journée internationale des travailleurs et travailleuses, va se tenir dans un contexte marqué par les guerres terriblement meurtrières, notamment en Ukraine et en Palestine, qui risquent de provoquer un embrassement général.

En France, les travailleur·euses, les retraité·es sont sous la menace d'un nouveau plan d'austérité. Pour multiplier les cadeaux aux entreprises, ce qui aggrave les inégalités sociales, le gouvernement annonce faire des milliards d'économies sur les politiques sociales et les services publics, la transition écologique ou en faisant les poches des chômeurs et chômeuses, de celles et ceux qui sont malades, ou encore en « oubliant » d'augmenter les es.s en s'attaquant une nouvelle fois au Code du travail. Loin de "désmicardiser" le pays, il poursuit sa politique au service des plus riches en distribuant de l'argent public aux entreprises privées, notamment les plus grosses, sous forme d'exonérations de cotisations sociales : plus les salaires sont bas, plus les aides publiques sont conséquentes, ce qui encourage à maintenir des millions de salarié·es avec des fiches de paie proches du SMIC. A l'image du SMIC, il faut a minima indexer les salaires, pensions et le point d'indice sur les prix. Il y a urgence d'augmenter les salaires et les retraites. La précarité et la pauvreté gagnent du terrain, en particulier chez les étudiant·es à un bout de la chaînes et chez les retraités à l'autre bout. Il faut s'opposer aux politiques d'austérité en France comme en Europe et sortir du choix délétère que l'on nous impose. Pour une Europe sociale et des peuples : ni dépendance à la finance, ni poison de l'extrême-droite, pire ennemi des travailleurs ! Il faut renforcer la protection sociale et s'opposer aux projets de contre-réformes qui réduisent les droits et conquis des travailleurs, aux attaques des libertés collectives et individuelles, notamment contre les bourses du travail et le droit de manifester, les libertés syndicales mais aussi les entraves à la liberté d'expression, par exemple sous-couvert des lois anti-terroristes.

Le 1er mai doit aussi être le prolongement des mobilisations du 26 mars

Nous appelont les travailleuses et travailleurs, les jeunes, étudiant·es et retraité·es, à manifester partout en France le 1er mai contre l'austérité, pour l'emploi, les salaires, les pensions, les services publics, la protection sociale, les libertés et la paix juste et durable dans le monde.

Soyons nombreuses et nombreux dans la rue !

LE POST' HIER' SCOPE

Quel AVENIR pour le POST HIER... ?

Dans le milieu économique, on dit souvent pour annoncer une mauvaise nouvelle « nous allons traverser une période de turbulence »

Nous reprenons ces termes pour l'adapter aux parutions dans les prochains mois de notre Journal ; Un élément nouveau risque en effet de perturber les prochaines périodicités (même s'il s'est toujours proclamé » « à périodicité variable »

En effet, notre imprimeur, Fred Fiori a enfin sa retraite, méritée et retardée par des sanctions suite au mouvement de grève de 1995. Nous lui souhaitons une bonne et longue retraite

Certes, cela va faire un renfort de poids pour notre Section Retraités, mais hélas cela va créer un vide au sein de l'organisation de la FAPT d'autant plus que les prochaines réorganisations issues des dernières élections et tripatouillages de la Poste va nous priver de moyens humains pour faire « tourner » la machine syndicale. Pas sûr de pouvoir doter l'imprimerie d'un « permanent »

Dans ce cas, il faudra nous faudra réduire la fréquence de parution « papier » et trouver d'autres formes de diffusion.

Un temps d'adaptation sera nécessaire. Dans un premier temps, on pourrait privilégier la parution électronique. Malheureusement, nous ne possédons pas les adresses Courriel (mail) de nos 242 syndiqués

Si tu souhaites recevoir (ou continuer de recevoir) Les Post Hier par Mail/ Courriel au format PDF il te suffit de nous confirmer ou nous communiquer ton adresse

- en utilisant l'ADRESSE retraites.cgtposte13@gmail.com
- en indiquant comme OBJET Mon adresse mail
- en n'oubliant pas DANS LE TEXTE de nous rappeler ton nom et prénom

Et de notre côté on mettra tout en œuvre pour que ce journal, et le lien privilégié qu'il nous permet d'avoir avec nos syndiqué.es, continue à vivre !

Mardi 23 avril 2024

14 H00
au Syndicat

BANQUE POSTALE
Rendez-nous
nos "avantages"



Je suis syndiqué-e, j'ai mon mot à dire !

HEURE MENSUELLE des RETRAITÉ-ES* AVRIL

Nouvelle date:
La prochaine
réunion
décentralisée
aura lieu
UL de Vitrolles
28 mai 2024 14h